

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 222/Viernes 16 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Europa: las huelgas de la dignidad](#). (La Jornada).
- [Washington apaleado y aislado](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Líderes de la RPDC, Vietnam, Laos y Cuba felicitan a Xi Jinping por su elección](#). XINHUA
- [Llega a Cádiz Canciller cubano para participar en Cumbre Iberoamericana](#). EFE
- [Comunistas americanos respaldan condena mundial al bloqueo](#). PL
- [Partido Comunista Francés exige a EE.UU. escuchar el consenso mundial expresado en la ONU](#). PL
- [“La UE estudiará el lunes si abre la puerta a una nueva relación con Cuba”](#). EFE
- [Llega más ayuda de Venezuela para los damnificados de Sandy](#). EFE
- [Envía México ayuda humanitaria para afectados por huracán](#). DPA
- [Las FARC consideran tregua unilateral navideña, según periodista](#). DPA
- [Gobierno colombiano rechaza la tregua navideña con las FARC y dicen que es incoherente](#). EFE
- [Ingresos por turismo aumentan hasta el mes de septiembre en un 7,7%](#). ANSA
- [Varadero, primer polo turístico que ha recibido un millón de visitantes extranjeros en lo que va de año](#). EFE
- [Grupúsculo se pronuncia por liberación de detenido](#). DPA

DEL MUNDO

- [Comienza hoy la XXII Cumbre Iberoamericana en la ciudad española de Cádiz](#). DPA/EFE
- [Cádiz bajo fuertes medidas de seguridad](#). AFP
- [Crisis económica domina Cumbre Iberoamericana](#). AP
- [Presenta Xi Jinping a los siete miembros del Comité Permanente del Partido Comunista de China](#). ANSA
- [Refiérese a los cambios en el Comité Permanente del PCCh](#). ANSA
- [La UE ve difícil permitir dar armas a la oposición siria como pide Francia](#). EFE
- [Rusia: armar a oposición en Siria es una violación de la ley internacional](#). EFE
- [“España podría redefinir su retirada de Afganistán a principios del 2013”](#). EFE
- [Inician Afganistán y EE.UU. negociaciones para retiradas de tropas en el 2014](#). REUTERS
- [Exdirector de la CIA testificará hoy ante el Senado sobre Libia](#). EFE
- [Rechaza la Casa Blanca declaraciones de Romney sobre “regalos” de Obama](#). AFP
- [Aumenta cifra semanal de solicitudes de subsidio por desempleo en EE.UU.](#) EFE

LA JORNADA (Versión digital)

15 de noviembre de 2012

MÉXICO

EUROPA: LAS HUELGAS DE LA DIGNIDAD

Marcos Roitman Rosenmann

En 24 países de la Europa comunitaria, este 14 de noviembre se convocaron paros parciales, y en España, Portugal, Malta y Grecia los sindicatos se han decantado por la huelga general. Un malestar acompañado de indignación y, por qué no decirlo, de frustración, se adueña de las clases trabajadoras. Desde hace dos décadas, en Europa, de forma lenta pero continuada, desaparecen derechos considerados universales y de calidad. Asimilados como un logro de la democracia representativa y una sociedad más justa e igualitaria, pocos podrían haber vaticinado su defunción política. Hablamos de educación pública, salud universal, vivienda social, salarios dignos o trabajo estable. Hoy estos derechos se extinguen en medio de la algarabía de las clases dominantes. El presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales de España, Joan Rosell, se mofa de las protestas y sus convocantes. "No tienen propuestas y desde el punto de vista interior, y todavía más desde el punto de vista exterior, la huelga supone un torpedo contra la recuperación". Dicho argumento lo acompaña con su frase preferida: "se acabó el café para todos", aludiendo a la necesidad de acabar definitivamente con el Estado de bienestar. Rosell, acusa a la clase trabajadora de vivir del desempleo y aprovecharse de la buena voluntad de empresarios honrados que trabajan 14 o 16 horas al día, mientras el obrero sólo lo hace ocho horas y protegido por una legislación paternalista. Lo que no dice Rosell es que la CEOE ha recibido 20 mil millones en subvenciones del Instituto de Crédito Oficial en 2012, y la banca, 50 mil millones. Rosell no tiene empacho. Según

su teoría, los trabajadores son responsables, en gran medida, de la crisis. Han vivido por encima de sus posibilidades. Hoy deben pagar la factura.

La política de austeridad diseñada por el capital financiero y las burguesías transnacionales no tiene límite, engullendo y desprendiéndose de lo considerado superfluo. Entre lo prescindible se hallan personas jóvenes, ancianos, trabajadores, campesinos, familias y emigrantes. Pero también instituciones, universidades, polideportivos municipales, centros de salud primaria, oficinas de empleo público. Ambos, personas e instituciones, son un obstáculo en su camino por lograr el control de la sociedad. Hay que dejar paso libre a las compañías de seguros privados, de trabajo temporal. La educación se transforma en un negocio. Todo se mide en función del beneficio económico. No hay consideraciones sociales, sólo monetarias.

En este contexto, millones de ciudadanos, por primera vez en la historia contemporánea de Europa occidental, deciden salir a la calle y levantar juntos su voz contra las políticas de austeridad y recortes diseñadas por Alemania, el Banco Central Europeo, el Fondo Monetario Internacional y los países del G-8. Políticas cuyo resultado es un incremento de la pobreza, reapareciendo el hambre, la desnutrición y las enfermedades de salud pública, piojos, liendres y, como broche de oro, el sarampión.

En España, el desamparo que supone perder el empleo y la imposibilidad de seguir pagando alquiler y préstamo hipotecario se traduce en miles de órdenes de embargo y desahucio. Familias enteras se han quedado en la calle, sin techo, sin medios para sobrevivir ni cobertura sanitaria. La acción depredadora de los bancos, en complicidad con los grandes partidos y sus gobiernos, les permite seguir actuando con total impunidad. Pero las entidades financieras no están conformes: exigen más y más. Ahora piden la cabeza de los avalistas, quienes son desposeídos de sus bienes. Es la otra parte de la historia. Padres que estamparon su firma apoyando la hipoteca de sus hijos se ven sometidos al mismo proceso. Embargados y expulsados de sus casas se convierten en víctimas propicias de contratos usureros y perversos. Por el precio de una, los bancos obtienen dos viviendas. Ahora nos encontramos con personas que han estado toda una vida trabajando, ahorrando, que han pagado sus letras, que tienen el piso en propiedad, sin cargas, con edades comprendidas entre 50 y más años, siendo despojados de su vivienda.

La huelga general es un grito a la esperanza. No todo está perdido. Sin embargo, los empresarios y la patronal hacen lo posible por impedir que sus trabajadores ejerzan el derecho a huelga. Las reformas laborales impulsadas por el PSOE, primero, y ahora por el Partido Popular, permiten el despido libre. El miedo de cientos de personas que comparten los motivos y desean participar de la jornada de huelga los hace abstenerse y acudir a sus centros de trabajo. Son conscientes, se están jugando su empleo y en tiempos de crisis, no es aconsejable hacerlo. Los empresarios se frotan las manos. Si usted hace huelga, aténgase a las consecuencias. Con 5 millones de desempleados no tengo problemas. El despido sale barato y un contrato basura siempre es una buena opción de cambio.

Aun así, hay quienes deciden enfrentar el miedo, seguros de la dignidad que los embarga. Acuden al trabajo pero dejan constancia pública de la presión a que son sometidos por parte de sus jefes. En esta dinámica, tras la jornada laboral se suman a las manifestaciones convocadas en cada ciudad y pueblo de España cientos de jóvenes, estudiantes, médicos, enfermeras, trabajadores, agricultores, mineros, pescadores, empleados públicos, campesinos, jornaleros. Su presencia calla bocas. Es posible que los empresarios boicotearan la huelga y el gobierno señalase que el llamado fue un fracaso. Pero el lema "Nos dejan sin futuro" resulta ser suficientemente explícito para acudir a la cita. El triunfo de la huelga general es un hecho. Cientos de miles de voces se funden en un solo grito: no a las políticas de austeridad. La dignidad no se extravió en el camino. Mientras tanto, los políticos corruptos, de espaldas a los ciudadanos, aprueban su plan de recortes, en un Parlamento desprestigiado y sin vocación democrática.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN

15 de noviembre de 2012

ESPAÑA

WASHINGTON APALEADO Y AISLADO

Ángel Guerra Cabrera

La abrumadora vigésimo primera condena al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba por la Asamblea General de la ONU alcanzó el 13 de noviembre la marca histórica de 188 votos a favor sobre 193 miembros de la

organización. Como es natural, Estados Unidos e Israel votaron en contra. También Palau, protectorado yanqui al igual que Islas Marshall y Micronesia, que se abstuvieron. Del Estado sionista no cabe esperar otra cosa, pues su músculo militar-nuclear, su bárbaro régimen de despojo y exterminio contra el pueblo palestino y su demencial belicismo dependen del sostén y el apaño de Washington.

Esta universal paliza a Estados Unidos por la inhumana guerra económica, comercial y financiera que sostiene contra Cuba hace más de cinco décadas demuestra la falacia y el cinismo de su autor al calificarla de asunto bilateral. Por más que signifique una violación masiva y sistemática de los derechos humanos del pueblo cubano, genocida por su naturaleza, afecta también derechos de terceros a escala planetaria, incluso de los aliados más cercanos del imperio que no pueden apoyar un instrumento flagrantemente violatorio del derecho a la libertad de comercio y navegación y cuyas compañías y bancos se ven sometidos cada vez con más frecuencia a sanciones, multas millonarias y prohibición de comerciar con Cuba en medio de la mayor crisis económica de los últimos ochenta años.

Obama prometió un “nuevo comienzo” con Cuba pero la realidad es que aparte de la flexibilización de los viajes y las remesas de los cubanoestadounidenses, su gobierno ha recrudecido como ninguno la extraterritorialidad del bloqueo al aplicar multas a empresas y bancos de otros países ascendentes a 2 mil millones 259 732 dólares, el doble de las impuestas por George W. Bush en sus dos administraciones. Lo más grave y profundamente antidemocrático es que el bloqueo no es apoyado por la población estadounidense, que según encuestas lo rechaza, favorece la normalización de relaciones con Cuba y desearía que se le permitiera viajar a la isla, único lugar del planeta al que lo tiene prohibido. No se diga la comunidad de origen cubano, que en su mayoría rechaza la actitud revanchista de la pandilla contrarrevolucionaria exiliada y el secuestro en que mantiene la política de Washington hacia La Habana. El anticastrismo es una industria muy redituable pero crecientemente impopular. El histórico e interesante giro en la reciente elección de parte importante del voto cubanoestadounidense hacia un candidato demócrata como Obama expresa la bancarrota política de los usufructuarios de aquella, estrechos aliados de la extrema derecha republicana.

Obama tiene el capital político de la reelección y las prerrogativas presidenciales que le permitirían minimizar el bloqueo y crear el clima para su levantamiento. Contaría con amplio apoyo en importantes círculos empresariales, de derechos humanos y religiosos de la sociedad estadounidense. Cuba no es la agresora sino la agredida y agravada, por lo que es arrogante, cínico e inaceptable por parte de Washington pedirle gestos y mucho menos exigencias a su régimen político, mucho más democrático que el estadounidense.

Sin embargo, Estados Unidos sigue declarando que el cambio de régimen es su objetivo en Cuba y su enfoque de la relación bilateral se apoya en un entramado jurídico descaradamente intervencionista y violatorio de la soberanía cubana, que desconoce la raigambre popular de las instituciones isleñas. En concordancia actúa la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana, dedicada a tiempo completo a soliviantar a la quinta columna tarifada cuya estrella rutilante de ocasión es la bloguera Yoani Sánchez. Sobre su obsesión por mentir, manipular información y servir al gobierno de Estados Unidos a cambio de dinero existe abundante documentación(<http://lapupilainsomne.wordpress.com/2012/01/29/quien-es-yoani-sanchez/>).

La Sociedad Interamericana de Prensa, brazo propagandístico del Pentágono, ha nombrado a Sánchez vicepresidenta para Cuba. Por su parte la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la moribunda OEA, integrante del coro difamador de los gobiernos populares y progresistas de América Latina, se erige en abogada de la mercenaria. Mejor haría -si se atreve- a interesarse por el soldado Bradley Manning, las torturas en Guantánamo, la represión y abusos policiales y los crímenes de guerra de Estados Unidos, país donde tiene su sede y fuentes de financiamiento.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BEIJING, 15 NOV (XINHUA) -- Líderes de los partidos gobernantes de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), Vietnam, Laos y Cuba felicitaron a Xi Jinping por su elección como secretario general del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh).

Kim Jong Un, primer secretario del Partido de los Trabajadores de Corea y primer presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la RPDC, envió hoy un mensaje de felicitación a Xi. Kim expresó cálidas felicitaciones por la exitosa realización del XVIII Congreso Nacional del PCCh y la elección de Xi como secretario general del Comité Central del PCCh y presidente de la Comisión Militar Central del PCCh.

"Se trata de una expresión de profunda confianza y gran expectativa de todos los miembros del partido, personal de servicio y la población de China, que usted asuma el importante cargo de secretario general del PCCh y presidente de la Comisión Militar Central del PCCh en un momento en el que la causa de la modernización socialista del XVIII Congreso Nacional del PCCh ha entrado en una nueva etapa", dijo el máximo líder de la RPDC.

El XVIII Congreso Nacional del PCCh constituye una histórica ocasión porque analizó la experiencia teórica y práctica y los éxitos obtenidos por el PCCh y el pueblo chino en el curso de la construcción socialista, y representa un nuevo hito para acelerar la construcción del socialismo con características chinas, expresó Kim.

"Estoy convencido de que el fraternal pueblo chino seguramente logrará la estratégica meta de construir una sociedad socialista modestamente acomodada en una forma generalizada manteniendo la estabilidad de la sociedad y el desarrollo económico sostenible, y mejorando el nivel de vida de la gente bajo el liderazgo del PCCh teniéndolo a usted como su secretario general", agregó Kim.

"La RPDC y China son vecinos amigos vinculados por las mismas montañas y los mismos ríos y la amistad entre la RPDC y China con largas raíces históricas es la valiosa riqueza común asociada con la sabiduría y los esfuerzos de los líderes de las anteriores generaciones de los dos partidos y de los dos países", mencionó.

"Confianto en que la tradicional amistad entre la RPDC y China que se ha desarrollado a través de generaciones continuará creciendo de acuerdo con los deseos de los dos pueblos, sinceramente le deseo gran éxito en su trabajo de gran responsabilidad", añadió Kim.

Por su parte, el secretario general del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, dijo en una carta de felicitación que se alegró al enterarse de que Xi fue elegido secretario general del PCCh. Trong expresó sus cálidas felicitaciones en nombre del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam. Nguyen Phu Trong dijo que el XVIII Congreso Nacional del PCCh fue un completo éxito. El pueblo chino logrará todas las tareas y metas presentadas en el Congreso y alcanzará constantemente mayores logros bajo el liderazgo del PCCh encabezado por Xi.

En los años recientes, la amistad tradicional y las relaciones generales de cooperación estratégica y asociación entre Vietnam y China se han estado consolidando y desarrollando continuamente, lo que ha traído beneficios tangibles a ambos pueblos y contribuido a la promoción de la paz, la estabilidad, la cooperación y el desarrollo de la región y el mundo, comentó.

Trong elogió enormemente las contribuciones que ha hecho Xi para promover las relaciones entre los dos partidos y países y expresó su convicción de que Xi hará mayores contribuciones para elevar las relaciones bilaterales a un nuevo nivel en la posición de una gran responsabilidad.

Choummaly Sayasone, secretario general del Partido Revolucionario Popular de Laos, también transmitió sus cálidas felicitaciones y buenos deseos en nombre del Comité Central del Partido Revolucionario Popular de Laos.

La elección de Xi como máximo líder del PCCh materializa suficientemente un alto grado de confianza tanto del PCCh como del pueblo de China en la rica experiencia de Xi en el liderazgo por muchos años, dijo.

Bajo el liderazgo de Xi y guiado por la Teoría de Deng Xiaoping, la Triple Representatividad y la Concepción Científica del Desarrollo, el pueblo chino logrará todas sus tareas y metas presentadas en el Congreso y contribuirá a promover la paz, la estabilidad, la cooperación y el desarrollo de la región y el mundo. También espera que la amistad entre los dos partidos, países y pueblos dure por siempre y que la cooperación y asociación estratégicas entre Laos y China alcancen constantemente éxitos fructíferos.

Raúl Castro Ruz, primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, declaró: "En nombre del Partido Comunista de Cuba y de nuestro pueblo, lo felicito por su elección como secretario general del Comité Central del Partido Comunista de China.

"Le deseo éxito en su nueva misión y reitero la decisión de fortalecer más las relaciones fraternales entre nuestros respectivos partidos, gobiernos y pueblos", añadió.

CÁDIZ, 15 NOV (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, llegó hoy a la ciudad de Cádiz para participar en la XXII Cumbre Iberoamericana que se celebrará el viernes y el sábado.

Rodríguez representará a su país en esta Cumbre debido a la ausencia del presidente cubano, Raúl Castro, quien no ha participado nunca en una Cumbre Iberoamericana desde que reemplazó a su hermano, Fidel Castro, en 2006.

El ministro cubano llegó al aeropuerto de Jerez de la Frontera, cercano a Cádiz y mañana participará en una reunión de cancilleres previa a la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno.

Además de Raúl Castro estarán ausentes en esta cita los presidentes de Uruguay, José Mujica; de Guatemala, Otto Pérez; Venezuela, Hugo Chávez; Argentina; Cristina Fernández, y Paraguay, Federico Franco.

Estos países, con excepción de Paraguay, enviarán un alto representante a la Cumbre, cuyo anfitrión es el rey Juan Carlos y que conmemorará la Constitución de Cádiz de 1812, que sirvió de modelo para las cartas magnas de muchos países latinoamericanos tras su independencia de España.

Algunas de las ausencias se deben a motivos de salud, como es el caso de Mujica y Cristina Fernández. Otto Pérez no vendrá a Cádiz para seguir de cerca la situación en su país tras el devastador terremoto, que ha causado la muerte de decenas de personas.

Pero en los casos de Castro y Chávez no se dado a conocer un motivo concreto de su ausencia.

En cuanto a Paraguay, será la primera vez que no tiene representante en la Cumbre Iberoamericana, debido al veto a Federico Franco de otros países latinoamericanos tras la destitución de su predecesor, Fernando Lugo.

GUAYAQUIL, ECUADOR, 15 NOV (PL) Delegaciones de 13 países participantes en la inauguración del Encuentro Internacional de Partidos Comunistas de América, respaldaron la condena en la ONU al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba y exigieron su inmediata terminación.

El secretario general del Partido Comunista de Ecuador, Winston Alarcón, anfitrión del encuentro, destacó la firmeza de Cuba, que ni el imperialismo ni la naturaleza han podido doblegar.

Felicitó igualmente Alarcón el triunfo en la República Bolivariana de Venezuela de la reelección presidencial del comandante Hugo Chávez, donde -dijo- el Partido Comunista ha dado un buen aporte a ese proceso electoral.

En declaraciones a Prensa Latina, el dirigente comunista ecuatoriano subrayó la orientación clara de su partido respecto a la presencia política del Presidente Rafael Correa, y el apoyo decidido a su reelección.

Ese respaldo obedece no sólo por su personalidad, precisó, sino por los principios revolucionarios que este momento histórico reclama, y refleja nuestra decisión y forma de lucha en el presente.

Recordó Alarcón que hoy se cumple el 90 aniversario de la masacre en Guayaquil de cientos de obreros, campesinos, artesanos y pueblo en general, a quienes arrojaron al río Guayas sin vísceras para que no flotaran, con grandes consecuencias históricas.

La voracidad, especialmente de los banqueros, comenzó a destruir entonces el sistema social, producir carencia de víveres y devaluar la moneda en tal medida que golpeaba duramente a las familias de los trabajadores, en especial a quienes protestaron en las calles.

A esta multitudinaria protesta se respondió entonces, recordó, con una orden presidencial de represión criminal, la cual produjo un levantamiento. Años después, en 1926, fue constituido el Partido Comunista.

PARÍS, 15 NOV (PL)- El Partido Comunista Francés (PCF) exigió hoy a Estados Unidos escuchar el consenso mundial expresado en la Organización de Naciones Unidas y levantar el bloqueo impuesto a Cuba desde hace más de 50 años.

Un comunicado publicado aquí por esa agrupación política recuerda que 188 países se pronunciaron en la Asamblea General de la ONU a favor de la resolución presentada por Cuba para exigir el cese de esa política agresiva.

Se trata de un récord, precisa el texto, y también del reconocimiento por la casi totalidad de las naciones del orbe de un anacronismo flagrante.

El presidente norteamericano, Barack Obama, debe medir esta opinión mundial, señala el PCF, y agrega que para inaugurar su segundo mandato se honraría si se decide a eliminar esa práctica ilegal e ilegítima.

Se trata, ni más ni menos, que de aplicar el derecho. La extraterritorialidad de las leyes que constituyen el bloqueo es inaceptable, ellas impiden a todos los países del mundo tener relaciones normales con Cuba, asegura el comunicado.

El PCF saludó, asimismo, el voto de Francia contra el bloqueo, pero demandó a la Unión Europea conducir una política más activa hacia América Latina, de manera particular respecto a Cuba, y favorecer el desarrollo de la cooperación.

Un nuevo orden mundial, fundado sobre la democracia y el respeto a los derechos humanos no podrá alcanzarse mientras uno de los mayores escándalos políticos y una de las más flagrantes injusticias no sea definitivamente borrada, afirma el Partido Comunista Francés.

El PCF reiteró su apoyo al pueblo cubano para reclamar el levantamiento de ese bloqueo económico, comercial y financiero, cuyo carácter inhumano tiene consecuencias en todos los aspectos y las dimensiones de la vida de un pueblo.

El comunicado exige, asimismo, la inmediata liberación de los cinco antiterroristas cubanos injustamente condenados -recalca- en un tribunal de Miami por defender a su país de las mafias contrarrevolucionarias asentadas en ese territorio.

BRUSELAS, 15 NOV (EFE).- Los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea (UE) discutirán el lunes la posibilidad de abrir la puerta a un nuevo tipo de relación con Cuba y permitir así un mayor acercamiento entre las dos partes, según avanzaron hoy fuentes diplomáticas.

La jefa de la diplomacia comunitaria, Catherine Ashton, planteará a los ministros dos opciones, o bien continuar con la llamada "posición común", que condiciona todo progreso a avances en la democratización y los derechos humanos en la isla, o bien comenzar a estudiar un nuevo acuerdo que permita otro tipo de relación.

"Si nos dicen: 'sí, sigan adelante y preparen una propuesta para lo que podría ser una nueva relación con Cuba', lo haremos. Pero dependerá mucho de lo que los Estados miembros decidan el lunes y, en estos momentos, es difícil de prever", explicó hoy un alto funcionario europeo bajo condición de anonimato.

Según aseguró, "todavía hay un grupo de Estados miembros que tiene recelos con Cuba por la situación de los derechos humanos en estos momentos en el país y, por eso, son cautos a la hora de avanzar hacia otra posición".

Tradicionalmente, países como Suecia y la República Checa han sido reacios a una apertura mayor con La Habana, al igual que lo ha sido la mayoría conservadora del Parlamento Europeo (PE).

Según avanzó esta fuente, es posible que el lunes los Gobiernos que tienen reservas permitan "que la reflexión continúe" y que, por tanto, se encargue a Ashton estudiar una posible nueva relación.

La decisión final de ir más allá de la "posición común", en todo caso, no llegaría hasta más tarde, y esos países tendrían entonces opción de frenarla, dado que toda decisión en este ámbito necesita la unanimidad de los Veintiseiete.

Otra fuente comunitaria rebajó la importancia de las reservas de ciertos países y aseguró que las discusiones previas mantenidas por los representantes de los Estados miembros en Bruselas mostraron un tono positivo.

Advirtió, en todo caso, que la posibilidad de avanzar hacia un acuerdo bilateral con Cuba sería "complementaria" y no eliminaría la "posición común", vigente desde 1996, cuando fue aprobada a iniciativa del Gobierno conservador español de José María Aznar.

Esa postura, calificada hoy por una de las fuentes como "muy restrictiva", tiene como objetivo "facilitar un cambio pacífico en Cuba" y, para ello, compromete a la UE a centrar sus contactos con Cuba en la defensa de los derechos humanos, en particular de la libertad de expresión y asociación.

La Habana siempre ha insistido en que esa postura supone una injerencia y un obstáculo insalvable para un eventual acercamiento político.

La discusión del lunes llegará más de dos años después de que los Gobiernos europeos encargasen a Ashton iniciar una "reflexión" sobre la política comunitaria hacia Cuba, un movimiento impulsado especialmente por el entonces Ejecutivo socialista de España.

Desde 2010, la diplomática británica y sus servicios han mantenido varios encuentros con las autoridades cubanas -incluida una visita a Bruselas del canciller cubano Bruno Rodríguez-, aunque sin avances aparentes de cara al exterior.

Ashton, según las fuentes consultadas, no tomará partido en el debate del lunes, sino que se limitará a presentar las distintas opciones para que sean los Estados miembros quienes decidan qué hacer.

Hoy por hoy, Cuba es el único país de América Latina y el Caribe que no tiene un acuerdo contractual con la Unión Europea, que se limita a conceder ayuda a la cooperación para apoyar a la población.

Sin embargo, la UE es el principal socio comercial de la isla, con un tercio de todos los intercambios, casi la mitad de las inversiones extranjeras directas y al enviar a más del 50 por ciento de los turistas que llegan al país, según datos de la Comisión Europea.

LA HABANA, 14 NOV (EFE).- Dos barcos con donaciones de ayuda humanitaria enviada por el Gobierno de Venezuela para los damnificados del huracán "Sandy" llegaron al puerto de la ciudad oriental de Santiago de Cuba, informó hoy la televisión estatal.

Uno de los buques trasladó materiales para reparar las viviendas dañadas por fenómeno meteorológico y el otro fue portador de un cargamento de más de 440 toneladas de alimentos, productos de higiene y equipos para la construcción, precisó el reporte.

Tras el paso del huracán, Venezuela comenzó a enviar aviones y barcos con donativos diversos destinados a la recuperación de servicios básicos de la población y a la reconstrucción de viviendas que fueron destruidas total o parcialmente.

El huracán "Sandy" atravesó en la madrugada del jueves 25 de octubre de sur a norte por la zona este de Cuba, y su impacto dejó once personas fallecidas, miles de viviendas dañadas, pérdidas a la agricultura y cuantiosos daños económicos, aún sin cuantificar globalmente por el Gobierno de la isla.

Santiago de Cuba, por donde penetró el huracán, y su vecina provincia de Holguín, su lugar de salida, fueron las más perjudicadas por el segundo ciclón que golpeó a la isla en la temporada actual que terminará el día 30 de este mes.

CIUDAD DE MÉXICO, 15 NOV (DPA) - México envió a Cuba el buque Papaloapan de la Armada con 163 toneladas de láminas de fibrocemento para techar unas 750 casas de damnificados por el huracán "Sandy", informaron hoy las autoridades mexicanas.

La Secretaría de Relaciones Exteriores (ministerio) informó que el buque zarpó del puerto de Veracruz y llegará a Santiago de Cuba el domingo.

"La ayuda humanitaria otorgada por el gobierno de México responde a las necesidades que el gobierno de Cuba planteó, por medio de la cancillería de ese país y de la embajada cubana en México, para la atención de alrededor de 200.000 familias que resultaron afectadas en sus viviendas por el huracán Sandy", se indicó en un comunicado.

México informó que el material será entregado en presencia de autoridades locales cubanas y diplomáticos mexicanos en la isla y refrendó "su compromiso de solidaridad" con la isla.

BOGOTÁ, 15 NOV (DPA) - La guerrilla de las FARC considera la posibilidad de efectuar una tregua unilateral por la época de Navidad en medio del proceso de paz que protagoniza con el gobierno colombiano en Cuba, reveló hoy el periodista Carlos Lozano.

Según Lozano, uno de los líderes del movimiento político de izquierda Marcha Patriótica y director del semanario "Voz", órgano de información del Partido Comunista, la posibilidad de la tregua le fue revelada en La Habana por alias "Iván Márquez", el jefe del equipo negociador de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Iván Márquez' me dijo que estaba dispuesto a considerar la tregua y no rechazan esa propuesta de Colombianos y Colombianas por la Paz", dijo Lozano, también integrante de esta última organización, que apoya una solución política al conflicto armado que azota al país desde hace cinco décadas.

"Solo la guerrilla determinará cómo plantean la tregua, pues puede ser unilateral", agregó Lozano.

"El comandante 'Iván Márquez' está dispuesto a analizar la tregua y tomar una decisión en esa dirección, porque esta semana estuvimos en La Habana y nos reunimos con él", remarcó el periodista.

Ante el supuesto anuncio, el presidente Juan Manuel Santos dijo desde España que la respuesta del Estado es "clara y contundente" al reiterar que no "habrá tregua ni cese al fuego hasta que se firme la paz".

"Si quieren adelantar el cese al fuego o humanizar el conflicto, lo que queremos nosotros es finalizarlo y no humanizarlo, y entre más pronto lleguemos a un acuerdo, más pronto se silencian los fusiles, así de sencillo", señaló Santos.

Tras recibir el premio Manuel Broseta por la lucha contra la violencia en Colombia, el mandatario señaló que "la paz no puede lograrse a cualquier precio" y consideró que si hay voluntad de las FARC se puede llegar a acuerdos en un periodo breve.

De su parte, el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, le restó importancia a la posible tregua de la guerrilla y reiteró que la "orden e instrucción" presidencial para las Fuerzas Armadas es "perseguir a todas las organizaciones criminales" en cualquier época del año.

"No le damos importancia a afirmaciones que no tienen ninguna coherencia. La Fuerza Pública tiene obligaciones constitucionales e instrucciones presidenciales claras", indicó Pinzón en una rueda de prensa en Bogotá.

El gobierno y las FARC se reunieron en secreto en Cuba entre febrero y agosto de este año, tras lo cual anunciaron el inicio de un proceso formal de paz, que fue instalado a mediados del mes pasado en Oslo.

Delegados de ambas partes se reunirán desde el próximo lunes en La Habana, sede de las conversaciones, con el objetivo de iniciar el debate sobre el desarrollo rural, primer punto de la agenda de negociaciones.

El gobierno de Santos asegura que no contempla la posibilidad de pactar un cese del fuego con las FARC en las primeras etapas de la negociación, con el argumento de que es un tema que corresponde a la fase final de implementación de los eventuales acuerdos.

BOGOTÁ, 15 NOV (EFE).- El ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, rechazó hoy la propuesta de la organización Colombianas y Colombianos por la Paz (CCP) sobre una tregua navideña con la guerrilla de las FARC y afirmó que "no tiene coherencia".

"La fuerza pública tiene obligaciones de carácter constitucional e instrucciones presidenciales claras: debe perseguir sin descanso en todo el territorio nacional a cualquier criminal o organización criminal", afirmó el ministro Pinzón en el transcurso de una rueda de prensa celebrada en Bogotá.

Y agregó que estas obligaciones e instrucciones las mantendrán "con todo el entusiasmo, decisión y profesionalismo".

El ministro respondió así a la propuesta de la organización civil liderada por la exsenadora Piedad Córdoba, quien pidió por carta al Gobierno y a la insurgencia que decretaran un alto el fuego con ocasión de Navidad y Año Nuevo, ante la negativa del Gobierno de negociar una tregua durante las negociaciones de paz.

A este respecto, Pinzón afirmó que el Gobierno se ha propuesto "no darle mayor importancia a una cantidad de informaciones que muchas veces no tienen coherencia".

Sobre la misma misiva, el segundo al mando y líder del equipo negociador de las FARC en La Habana, "Iván Márquez", aseguró que el Secretariado de esta guerrilla está en disposición de estudiar la propuesta, según informó hoy Carlos Lozano, miembro de CCP que se reunió con el jefe insurgente el fin de semana en Cuba.

LA HABANA, 15 (ANSA).- Cuba logró aumentar en 7,7 % sus ingresos por turismo de enero a septiembre de 2012 frente al mismo lapso de 2011, informó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

La entidad oficial divulgó que los ingresos fueron de más de 1.448 millones de CUC en los primeros nueve meses del año corriente en tanto que totalizaron más de mil 344 millones en el mismo período de 2011. El CUC es una moneda divisa cubana con un valor convencional a la par con el dólar.

De acuerdo con ONE, una entidad estatal, en el momento analizado visitaron el país 2.170.067 turistas extranjeros frente a 2.063.790 en el mismo tiempo del año pasado, para un aumento del 5,1 %.

El reporte reveló que los cuatro países emisores más importantes de Cuba de enero a septiembre pasados fueron Canadá, Inglaterra, Italia y Argentina. En el lapso los arribos de canadienses aumentaron en un 7,2 % y de argentinos en un 33,4 %.

Sin embargo, las llegadas de ingleses cayeron en un 17,7 %, y las de italianos en un 5,6 % en los primeros nueve meses de este año siempre en comparación con el pasado. España, uno de los emisores tradicionales de

turistas a Cuba, cayó a un octavo puesto, en un 21,7 %.

Cuba desarrolla una fuerte promoción turística en países emisores "nuevos" para su mercado con el fin de llegar a atender a 2.900.000 turistas en 2012.

LA HABANA, 15 NOV (EFE).- El balneario de Varadero, el primer polo de sol y playas de Cuba, recibió hoy el turista que marca el millón de visitantes extranjeros en lo que va de este año, informaron medios locales.

Canadá se mantiene como su principal mercado con una participación del 44 por ciento del total, seguido por Alemania y Reino Unido, según una nota de la Delegación del Ministerio del Turismo (MINTUR) en la provincia de Matanzas, donde está enclavada la playa más famosa de la isla.

Rusia, Argentina y los países escandinavos aumentan su presencia en el polo y "son considerados en estos momentos vitales para los resultados comerciales del territorio", indica la información, citada por la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El especialista en Comercialización y Comunicación del MINTUR, Velio Barrera, explicó que este jueves se celebrará la llegada del millón de turistas en cada instalación hotelera de Varadero.

Al cierre de octubre pasado, Varadero acumulaba un crecimiento de visitantes del 9 por ciento, con relación al año anterior, dato considerable, si se tienen en cuenta los factores externos que afectan a la industria turística a nivel mundial, refirió el especialista.

Desde 2009, Varadero, que está situado a unos 140 kilómetros al este de La Habana, ha recibido la visita cada año de más de un millón de turistas extranjeros, de acuerdo a reportes del MINTUR.

En la llamada temporada alta, que comprende desde el 15 este mes hasta la primavera de 2013, las autoridades del sector auguran que será "exitosa" para la ciudad balneario cubana porque debe mantener su ritmo de crecimiento.

Varadero, que cuenta con 50 instalaciones hoteleras y unas 20.000 habitaciones, recibe el 25 por ciento del total de los vuelos que arriban a la isla, y más del 40 por ciento de los visitantes extranjeros lo eligen para pasar sus vacaciones.

El turismo generó a Cuba en el 2011 ingresos por unos 2.500 millones de dólares, resultado de la visita de 2,7 millones de turistas de Canadá, Inglaterra, Argentina, Francia, Italia, Alemania, Rusia, España y México, según datos de la Oficina Nacional de estadísticas (ONE).

Para este año los planes oficiales prevén un crecimiento de hasta 2,9 millones de visitantes, a pesar de la crisis económica mundial.

LA HABANA, 15 NOV (DPA).- La disidencia cubana intensificó hoy sus reclamos por la liberación de Antonio González Rodiles, un activista de medios alternativos críticos detenido la semana pasada en la isla junto a varios opositores más.

Rodiles, que se dio a conocer en los últimos años con videos críticos difundidos en la web "Estado de SATS", fue arrestado el pasado 7 de noviembre junto con varios opositores, entre ellos la bloguera Yoani Sánchez y el disidente Guillermo Fariñas.

Los activistas habían acudido en varios grupos a una comisaría a protestar por la detención de una abogada opositora. Todos fueron liberados poco después excepto Rodiles, que será sometido a juicio por "resistencia" a la autoridad, según fuentes disidentes.

La fiscalía "dictó un auto de prisión provisional" contra Rodiles, comunicó hoy el portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez. "A partir de ayer (miércoles) dejó de ser un detenido para convertirse en prisionero político", agregó.

Según su compañera sentimental, Ailer González, Rodiles será sometido en los próximos días a un juicio que puede ser sumario u ordinario por cargos de "resistencia" a la autoridad. González, que apoya a Rodiles en la producción de "Estado de SATS", fue detenida la semana pasada con él y una decena de activistas más, aunque fue liberada pocas horas después.

Varios miembros de la disidencia cubana como la bloguera Yoani Sánchez exigen desde hace días la liberación de Rodiles con fotos y otros llamados difundidos en la web.

Rodiles, de 40 años, es una de las caras nuevas de la disidencia cubana. El activista, que vivió unos 12 años en Estados Unidos y México antes de volver a Cuba para unirse a la oposición interna, lidera "Estado de SATS" y es uno de los artífices de la "Demanda ciudadana por otra Cuba", una campaña que pide al gobierno de Raúl Castro que ratifique convenios sobre los derechos humanos de la ONU, según la CCDHRN.

Según la compañera de Rodiles, el sitio en Internet de la iniciativa cuenta con unas 1.200 firmas de apoyo. El pedido fue entregado en junio al Parlamento cubano, dijo González a DPA.

Rodiles, físico-matemático de profesión, se ha hecho conocido entre la oposición cubana sobre todo con "Estado de SATS", creado en 2010. El proyecto intenta ofrecer un espacio de debate alternativo con grabaciones que difunde de forma informal en la isla.

Elaborado con cámaras y equipos amateur en un estudio improvisado en casa de Rodiles, el proyecto emula el formato de los "talk shows" políticos en otros países y organiza debates de temas de actualidad con distintos invitados, sobre todo representantes de la oposición.

Cuba no reconoce a la oposición interna, a la que acusa de ser "mercenarios" financiados desde el extranjero para desestabilizar el país.

Las grabaciones de "Estado de SATS" son difundidas después en Internet y en CD o USB. Debido al pobre acceso a Internet, los soportes portátiles de este tipo son muy populares en Cuba. Series de televisión extranjeras y otros videos circulan habitualmente de esa forma de mano en mano en la isla.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CÁDIZ, 15 NOV (DPA) - Los jefes de Estado y de gobierno de Iberoamérica se reúnen mañana viernes y el sábado en Cádiz, en el sur de España, en el marco de la XXII Cumbre Iberoamericana, que lleva por lema "Una relación renovada" y que tiene lugar bajo la sombra de la crisis económica que azota a Europa.

El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, ejerce de anfitrión de los mandatarios iberoamericanos en un momento en el que España atraviesa su peor momento económico en más de 30 años.

En la cita se buscará la renovación de los lazos que unen a los 22 países de la comunidad iberoamericana, con la vista puesta en el apoyo que los países latinoamericanos pueden prestar a España y a Portugal, sumido también en una grave crisis.

En la cita estarán todos los mandatarios menos seis: la argentina Cristina Fernández de Kirchner, el venezolano Hugo Chávez el cubano Raúl Castro, el guatemalteco Otto Pérez y el paraguayo Federico Franco.

También el presidente de Uruguay, José Mujica, suspendió a última hora su viaje Cádiz "por prescripción médica", tras sufrir dolores en la pierna y detectársele "una pequeña obstrucción en una vena", informaron fuentes oficiales.

En el caso de Paraguay, el país no tendrá representación alguna en el encuentro, después de que rehusara participar para no generar conflictos con los países de MERCOSUR y UNASUR, que lo suspendieron en esos foros tras la destitución de Fernando Lugo en un juicio político en el Senado.

La llegada de los primeros mandatarios a Cádiz estaba prevista para esta noche. Los primeros en llegar serán la presidenta brasileña, Dilma Rousseff y los presidentes colombianos, Juan Manuel Santos, y ecuatoriano Rafael Correa. El resto llegará mañana.

Entre los primeros en llegar a España se encuentran los presidentes de la República Dominicana, Danilo Medina, que se reunió hoy con el rey Juan Carlos en el Palacio de la Zarzuela de Madrid, y la presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, que participó esta mañana en un acto del foro Nueva Economía en la capital española, antes de viajar a Cádiz.

De esta Cumbre Iberoamericana, que se inaugurará el viernes por la tarde, saldrá una Declaración de Cádiz y un Plan de Acción. Se aprobará una Carta Iberoamericana de las Pymes, la creación del Centro Iberoamericano de Arbitraje para mediar en litigios de las pequeñas y medianas empresas, una Carta de Transparencia y Acceso a la Información Pública y se expresará el apoyo a una Escuela Iberoamericana de Policía, entre otros temas.

La crisis de España y del euro estarán además muy patentes en la cumbre: "En la Declaración de Cádiz vamos a hablar de empleo y de infraestructuras", donde América Latina tiene una necesidad que pueden cubrir empresas españolas, dijo hoy el ministro de Exteriores, José Manuel García Margallo. "Y también de pymes (pequeñas y medianas empresas)", apuntó en relación al creciente rol que están desempeñarán en los próximos años en cuanto a inversión española en la región.

La vicepresidenta del gobierno español, Soraya Sáenz de Santamaría, destacó hoy que el evento es una ocasión para "estrechar los vínculos con Iberoamérica en una fórmula nueva de integración mucho más equilibrada".

Los mandatarios darán además luz verde a la creación de un grupo de reflexión encargado de plantear propuestas para renovar estos encuentros, que arrancaron en 1991 en la ciudad mexicana de Guadalajara. Entre esas propuestas estará la de convertir en bienales unas cumbres que hasta ahora se celebran anualmente, para alternarlas con las que celebran cada dos años entre la Unión Europea y América Latina y Caribe. El ex presidente chileno Ricardo Lagos será propuesto como presidente de ese grupo.

De forma paralela a la cumbre tiene lugar en el campus universitario de Puerto Real, en la provincia de Cádiz, la cumbre alternativa bajo el lema "La hora de los pueblos", centrado en temas como el conflicto colombiano, el feminicidio, el bloqueo a Cuba o la destitución del ex presidente paraguayo Fernando Lugo. Representantes de Bolivia, Cuba y Ecuador participarán el sábado en su clausura paralela a la de la Cumbre Iberoamericana.

CÁDIZ (ESPAÑA), 15 NOV (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, fue la primera mandataria latinoamericana en llegar hoy a Cádiz para asistir a su primera Cumbre Iberoamericana, que se celebrará el viernes y el sábado.

Rousseff llegó en avión a Jerez, ciudad próxima a Cádiz, donde mañana se inaugura la cumbre que tiene como lema "Una relación renovada en el bicentenario de la Constitución de Cádiz", en homenaje a la primera carta magna que se firmó en España en 1812 y que redactaron diputados de España y de las entonces colonias españolas.

En suelo gaditano ya se encuentran el rey Juan Carlos I y el canciller cubano, Bruno Rodríguez.

El rey viajó a Cádiz tras haber recibido hoy en el palacio madrileño de la Zarzuela al presidente dominicano, Danilo Medina, quien llegará en las próximas horas a Cádiz.

También viajará mañana a Cádiz desde Madrid la presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla.

En las próximas horas se espera la llegada a la ciudad andaluza de los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, de México, Felipe Calderón, Bolivia, Evo Morales, El Salvador, Mauricio Funes, Perú, Ollanta Humala, Panamá, Ricardo Martinelli, Ecuador, Rafael Correa, y Chile, Sebastián Piñera.

En la Cumbre de Cádiz estarán ausentes seis jefes de Estado.

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, y el de Uruguay, José Mujica, han cancelado su asistencia por razones de salud, y tampoco asistirán los de Venezuela, Hugo Chávez, y Cuba, Raúl Castro.

Un millar de periodistas se han acreditado para seguir el evento en el Palacio de Congresos, sede de las sesiones plenarias, en el Oratorio de San Felipe Neri donde los líderes posarán para la foto de familia y el Gran Teatro Falla, lugar de la inauguración oficial de la Cumbre de Cádiz.

CADIZ, ESPAÑA, 15 NOV 2012 (AFP) - Con calles cortadas y fuerte presencia policial, la ciudad de Cádiz desplegaba este jueves un dispositivo de seguridad que durante dos días movilizará a casi 3.000 agentes para la XXII Cumbre Iberoamericana, mientras esperaba la llegada de los primeros jefes de Estado.

Una decena de camiones policiales se instalaba durante la tarde en las instalaciones del puerto, a pocos cientos de metros del Palacio de Congresos gaditano donde, ante la vigilancia de cientos de policías, se reunirán el viernes y el sábado los dirigentes y cancilleres de una veintena de países.

El dispositivo, que velará por la seguridad desde tierra y mar, está formado por 2.863 agentes, entre ellos 985 efectivos de la Unidad de Intervención Policial, especializada en la protección de altas personalidades, informó el ministerio del Interior español.

Helicópteros, unidades caninas de detección de explosivos, servicio marítimo y agentes de seguridad subacuática completaban un despliegue que incluía el cierre al tráfico de algunas calles de la zona portuaria.

La ciudad recibía mientras tanto la llegada de las primeras delegaciones y de los más de mil periodistas de 35 países acreditados para un evento al que sólo debían faltar los presidentes de Cuba, Venezuela, Argentina, Guatemala y Uruguay, representados por sus vicepresidentes o cancilleres.

De los 22 países miembros, Paraguay será el único ausente, debido al conflicto con sus socios de UNASUR y MERCOSUR a raíz de la destitución en junio de Fernando Lugo.

La primera líder en llegar a Cádiz debía ser la presidenta brasileña Dilma Roussef, que tenía previsto aterrizar hacia las 21H00 locales (20H00 GMT), seguida durante la noche de los presidentes de Ecuador, Rafael Correa, y Colombia, Juan Manuel Santos.

La mayoría de jefes de Estado y de gobierno debían llegar el viernes, tras visitar varios de ellos capitales europeas.

El presidente de República Dominicana, Danilo Medina Sánchez, se reunió el jueves en Madrid con el rey Juan Carlos de España, el peruano Ollanta Humala viajó a París, Santos a Lisboa y el chileno Sebastián Piñera a Bruselas y Londres.

A petición del presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, Piñera abordará el sábado en la cumbre uno de los temas principales del encuentro, "el impacto de la crisis económica en Iberoamérica y las respuestas iberoamericanas a la crisis", según su agenda.

CADIZ, ESPAÑA (AP)- La crisis económica que sacude Europa y su impacto en América Latina coparon el jueves los primeros mensajes de la Cumbre Iberoamericana.

Hay otros debates pendientes, como el futuro mismo de este foro, que reúne desde hace 22 años a España, Portugal y los países de Latinoamérica, pero la economía prima sobre todo.

"Si hace diez años Europa era la que crecía por encima de América Latina, donde se hablaba de la década perdida, ahora es al revés y las oportunidades que se abren en ese continente son muy importantes para crear empleo para los españoles", dijo el canciller José Manuel-García Margallo durante un foro en Cádiz.

Casi 3.000 agentes de policía se desplegaron en la bella localidad andaluza de Cádiz, en el sur de la península ibérica, para garantizar la seguridad de la cumbre, que arranca el viernes con la llegada de la mayoría de jefes de gobierno de la región.

A las ausencias confirmadas de los mandatarios de Venezuela, Cuba, Paraguay y Argentina se sumó a última hora la del presidente de Uruguay, José Mujica, quien no pudo viajar a España por problemas de salud.

En la declaración final del encuentro, en la que trabajan las cancillerías de los 23 países representados, se incluirán acuerdos para favorecer la actividad de las pequeñas y medianas empresas en las dos orillas del Atlántico.

"Trataremos todos los temas, pero no podemos evitar la crisis económica y europea y cómo se vive en América Latina", señaló Jesús Gracia, secretario de Estado de Cooperación e Iberoamérica de la cancillería española a The Associated Press.

Gracia reconoció que la crisis de España, cuya economía se encuentra en recesión y soporta un desempleo del 25%, ha llevado a muchos españoles a buscar oportunidades en América Latina, que sigue manteniendo un buen ritmo de crecimiento pese a la debilidad europea en general y española en particular.

"España está inmersa en una crisis de la misma manera que en distintos momentos, países latinoamericanos a lo largo de estos casi 22 años que llevan las cumbres pasaron por las suyas", explicó Carlos Malamud, investigador principal para América Latina del Real Instituto Elcano.

"Las crisis económicas no son ajenas al devenir de las Cumbres Iberoamericanas. Pero en este momento, le tocó a España que parecía uno de los socios más fuertes del sistema", agregó.

Además de la omnipresente crisis, el foro, que lleva por lema "Una relación renovada", debatirá el futuro formato de las cumbres, que se celebran ininterrumpidamente desde 1991. Lo más probable es que tengan lugar cada dos años tras la cumbre ya programada en Panamá para el 2013.

PEKIN, 15 (ANSA)- Xi Jinping, nuevo secretario general del Partido Comunista chino, presentó hoy a los siete miembros de su comité permanente, con un discurso enfocado a la unidad del partido, reformas y mejoramiento de las condiciones de vida de la población "por lo cual lucharemos".

El nuevo líder, surgido del Congreso del PCC, aludió también a la corrupción en el seno del partido.

Xi Jinping fue oficialmente nombrado como nuevo secretario del Partido Comunista de China en reemplazo de Hu Jintao y lo sucederá a partir de marzo de 2013 como presidente de la República.

Xi Jinping fue nombrado también jefe de la Comisión Militar Central. Esto significa que Hu Jintao abandona todos los cargos y no conserva, como lo hizo Jiang Zemin, el control del Ejército.

Asimismo, se redujo a siete de nueve el número de los miembros del Comité Permanente del PCC, el que gobernará el país por los próximos 10 años. La decisión no tuvo una explicación oficial.

Los miembros del Comité Permanente son: Xi Jinping, Li Keqiang, Zhang Dejiang (secretario del partido en Congqing), Yu Zhengsheng (secretario del partido en Shangai), Liu Yunshan (responsable de la censura), Wang Qishan (vicepremier) y Zhang Gaoli (responsable del partido en Tianjin).

Se trata de los nombres ya previstos, un equipo de fieles al octogenario ex presidente Jiang Zemin (cinco de los siete), en buena parte "príncipes", es decir descendientes de las familias de la "aristocracia roja" que dominó la vida política y económica de China.

Cuatro de los siete, presentados uno a uno por Xi, son mayores de 65 años y difícilmente obtendrán un segundo mandato. "Parece haber nacido una alianza entre los ancianos y los príncipes", explicó a ANSA Li Weidong, prestigioso periodista y comentarista político.

Entre los siete miembros del Comité, sólo Li Keqiang está considerado como uno de los fieles al saliente Hu, que seguirá como presidente de la República hasta la próxima primavera boreal, pero que parece marginado y sin más aliados.

"Eso significa que Xi podrá hacer más de lo que hizo Hu", que fue criticado por su inmovilismo, agregó Li Weidong.

Pero no está claro si, como se suponía, Li Keqiang se convertirá en jefe del gobierno. En un breve discurso ante cientos de periodistas, Xi Jinping lo indicó como "número dos" del partido, una posición de la cual se pasa a la presidencia de la Asamblea Nacional (el parlamento chino): un cargo nominalmente más importante pero de hecho con menos poder que el premier.

Xi, que en su breve discurso se mostró más seguro que el robótico Hu Jintao, subrayó la importancia de la lucha contra la corrupción en el partido y aludió varias veces a la "unidad de todos los grupos étnicos" de China, así como a la necesidad de hacer avanzar la política de "apertura y reformas".

El nuevo dirigente chino usó una vez sola la expresión "apertura y reforma", indicando como peligros que amenazan al partido "la corrupción, el alejamiento del pueblo, la burocratización".

La reducción de miembros del Comité anunciada hoy indica que "hay un intento de reducir las facciones dentro del partido, y que se creó un poder más ágil y eficaz", según Nicholas Bequelin, investigador sobre Asia para el grupo humanitario Human Rights Watch.

"Los hombres seleccionados -agregó Bequelin en una declaración a ANSA- son todos conservadores, 'apparatchiki' (mientras del partido, NDR) con una considerable experiencia de gobierno y de partido, pero ninguno de ellos es un reformista".

De ellos no hay que esperar reformas significativas, sino una voluntad de "afrentar los problemas del sistema, sin por eso cambiar el sistema", concluyó.

La única mujer candidata a un puesto en el Comité, Liu Yangdon, de 67 años, finalmente quedó afuera. La mujer, hija de un alto dirigente del Partido Comunista en Shangai y popular por sus iniciativas en sanidad y deporte, fue confirmada sin embargo entre los 25 miembros de la Oficina Política, el poderoso Politburó.

Junto con ella hay otra mujer en el Politburó: se trata de Sun Chunlan, de 62 años, dirigente del partido en la provincia industrializada de Fujian (costa este de China).

HONG KONG, 15 (ANSA) - La reducción del Comité Permanente del Partido Comunista chino de nueve a siete miembros "significa un intento de disminuir las facciones dentro del partido y crea un poder más ágil y eficaz", dijo

a ANSA Nicholas Beguelin, investigador para Asia del grupo Human Rights Watch.

"El sistema cayó de pie tras las luchas intestinas de los últimos meses", agregó Beguelin, precisando que los cambios hacen más fuerte a Xi Jinping, el nuevo secretario general del Partido Comunista de Pekín.

Según el analista, que interpreta así los resultados del 18o. Congreso del PC, "los hombres seleccionados son todos conservadores, 'apparatchik' (miembros del aparato del Partido, NDR) con una considerable experiencia de gobierno y partidaria, pero ninguno es un reformista".

"No hay un Zhu Rongji en la formación actual, sino sólo personas consideradas 'seguras'", agregó. De este modo, sería inútil esperar reformas significativas, más bien una voluntad de "afrontar los problemas del sistema, sin por ello cambiar el sistema".

En particular es preciso prestar atención a algunas novedades significativas: más autoridad al nuevo presidente, con la reducción a siete de los miembros del Comité.

Li Kegiang, el nuevo premier, está considerado ahora como número dos (la posición era tercera en la formación precedente), confirmando mayor autoridad al Consejo de Estado.

Además, sobre seguridad y control de la población, el verdadero cambio respecto de las políticas de la administración precedente -según Beguelin- es que "el responsable de la seguridad interior ya no está más en el Comité Permanente: el partido por lo tanto se dio cuenta de que el aparato de seguridad se había vuelto demasiado poderoso e influyente bajo Hu y Wen".

"Ahora la posición se convirtió en una cartera técnica. Esto representa el reconocimiento del fracaso a la política de la estabilidad buscada previamente", explicó.

En cuanto a la mayor crisis humanitaria en curso ahora en China, es decir la ola de inmolaciones y represión en el Tibet, Beguelin no ve cambios significativos en el horizonte.

"En el discurso inaugural, Xi Jinping ya dio indicaciones sobre el hecho de que no habrá cambios en la política sobre el Tibet y las regiones minoritarias, cuando repitió la frase estándar sobre el éxito chino en la creación de una nación multiétnica", agregó.

Xi debe tener otras cosas en la cabeza, entre ellas consolidar su poder, ajustar las políticas económicas y ocuparse de las relaciones con el exterior: ocuparse de las regiones minoritarias, en cambio, representa "muchos riesgos reales y ninguna ventaja", explicó Beguelin.

El experto subrayó que el actual Politburó tiene el menor número de miembros del Partido procedentes de grupos étnicos minoritarios de las últimas décadas.

Al contrario de lo visto hace diez años, cuando Hu Jintao y Wen Jiabao fueron nombrados en los primeros puestos del poder chino, "Xi Jinping, perteneciente al grupo de los llamados 'príncipes' (hijos de líderes revolucionarios) puede imponerse desde el principio".

"Asume inmediatamente el comando del ejército, y tiene un mandato fuerte y completo: esto de nuevo indica el fracaso de las políticas precedentes y el intento de corregirlas", explicó.

"El régimen decidió prescribirse por sí mismo la cura de sus males, sea corrupción o graves inequidades económicas, y creo que se pasa de una mala prescripción a una mejor, que podrá modernizar el sistema burocrático", agregó Beguelin.

"El límite que no se puede cruzar, sin embargo, es que el Partido teme perder su monopolio del poder: toda reforma política sustancial sería a expensas de su actual estructura de gobierno. Sólo en el frente económico podrá haber reformas iniciales".

En definitiva -concluyó- es el Partido mismo, junto con el gobierno, el que se interpone frente a las amplias aspiraciones sociales de la sociedad china", en particular respecto del pedido de reformas políticas.

BRUSELAS, 15 NOV (EFE).- La propuesta de Francia para levantar el embargo europeo sobre el abastecimiento de "armas defensivas" a la oposición siria necesitaría "prolongadas discusiones" entre los Veintisiete y encontraría, a priori, dificultades en varias capitales, según aseguró hoy una fuente comunitaria.

La idea, planteada por el jefe de la diplomacia gala, Laurent Fabius, no ha sido presentada formalmente al resto de los socios europeos, con los que París tendrá la oportunidad de plantearlo el próximo lunes en la reunión mensual de los ministros de Exteriores del bloque.

En ese encuentro, señaló la fuente, "como mucho podría acordarse examinar la idea para ver si es aceptable".

Advirtieron, en todo caso, que el plan de París presenta complicaciones "prácticas".

"Si decidimos levantar el embargo de armas para la oposición pero no para el régimen de Damasco, habría dificultades para vigilar la medida", indicó la fuente bajo condición de anonimato.

Además, aseguró que "varios Estados miembros pueden tener dificultades para aceptar el principio de suministrar armas a la oposición" y cualquiera puede bloquear la iniciativa, pues requiere la unanimidad.

El embargo de armas de la UE sobre Siria entró en vigor el pasado año y forma parte del amplio abanico de sanciones que los Veintisiete han impuesto al país como consecuencia del conflicto y de la represión gubernamental.

Francia fue esta semana el primer país del bloque en reconocer oficialmente a la nueva plataforma opositora, la Coalición Nacional para las Fuerzas de la Revolución y la Oposición Siria (CNFROS), como única representante del pueblo sirio.

El asunto del reconocimiento será discutido el lunes por los ministros de Exteriores de la UE, pero a priori "varios países" podrían querer "más tiempo" para tomar una decisión, según la fuente anteriormente citada.

"Será seguro un asunto de debate, no sé si habrá una decisión ahora", indicó.

Según dijo ayer a EFE el secretario de Estado español de Asuntos Exteriores, Gonzalo de Benito, la UE "va en la dirección" de reconocer a la nueva alianza opositora, aunque la decisión corresponderá a los Veintisiete.

Para el diplomático español, "estamos en una fase nueva y superior de la unificación de la oposición, que es lo que se venía pidiendo", y, por lo tanto, "ya hay un interlocutor que parece el definitivo para buscar la alternativa al régimen".

La UE ha venido pidiendo repetidamente durante los últimos meses unidad a los rebeldes sirios para lograr desbloquear el conflicto.

MOSCÚ, 15 NOV (EFE).- Rusia advirtió hoy que el suministro de armamento a la oposición siria es una grave violación del derecho internacional después de que Francia abogara por el levantamiento del embargo sobre el envío de "armas defensivas" a esos grupos.

"La asistencia externa a la oposición enfrascada en una lucha armada contra un Gobierno legítimo es una grave violación de las normas fundamentales del derecho internacional", afirmó Alexandr Lukashévich, portavoz de la Cancillería rusa.

El ministro francés de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius, adelantó hoy que planteará a la Unión Europea que se levante la prohibición sobre la entrega de "armas defensivas" a los rebeldes sirios.

"No hace falta militarizar el conflicto, pero es evidentemente inaceptable que haya zonas liberadas y que sean bombardeadas por los aviones" del presidente sirio, Baschar Al Asad, aseguró Fabius.

Rusia no ha dejado de suministrar armamento a Damasco desde el estallido del conflicto, aunque insiste en que se trata de armamento defensivo, que no se puede utilizar para dispersar a manifestantes pacíficos, ni altera el equilibrio de fuerzas en Oriente Medio.

El carguero ruso "Alaed", que transportaba helicópteros de asalto rusos Mi-25 para Damasco, tuvo que regresar a puerto en junio pasado cuando se encontraba frente a la costa de Escocia para evitar una inspección.

Moscú acusa a Occidente de financiar a la oposición armada siria; de sumir a Siria en el caos y de planear una intervención armada para derrocar a Asad, al igual que ocurrió en Libia con el dictador Muamar el Gadafi.

PARÍS, 15 NOV (EFE).- España podría cambiar los porcentajes de la retirada de sus tropas de Afganistán a principios de 2013, anunció hoy el ministro de Defensa, Pedro Morenés, quien dijo que aunque se mantiene el plan de finalizarla en 2014, se podría incrementar la cifra de militares que regresarían antes de esa fecha.

El calendario actual de retirada prevé que el 10 por ciento de los cerca de 1.400 militares españoles en Afganistán regrese al final de este año, mientras que el 40 por ciento lo haría a lo largo de 2013 y el 50 por ciento restante en 2014.

El ministro recordó hoy que las condiciones para retirar al contingente español siguen siendo el cumplimiento de la misión y de los acuerdos con los aliados, así como el mantenimiento de la seguridad de las tropas.

"Si se dan esas tres condiciones podríamos pensar no en irnos antes de 2014, pero sí en cambiar los porcentajes tal y como están establecidos", indicó Morenés.

Ese cambio "se podrá saber fundamentalmente en los tres o cuatro primeros meses del año que viene", añadió.

El ministro participó hoy en París junto con sus homólogos de Francia, Italia, Polonia y Alemania en una reunión sobre el relanzamiento de la llamada "Europa de la Defensa", y al término de la misma recalcó que la zona afgana bajo responsabilidad española "está yendo francamente bien".

En una breve comparecencia ante la prensa española, precisó que antes del final de este año, se retirará el 50 por ciento del contingente militar desplegado en el Líbano, que integran unos 1.100 soldados.

"España ya ha tomado esa decisión en torno al Líbano y no se va a cambiar", recalcó Morenés, alegando que ese paso está motivado por el cumplimiento de la misión y por la necesidad de poder destinar a las tropas "hacia otros escenarios".

En esa línea quiso dejar claro que en Mali el apoyo que aporte la Unión Europea (UE) al Gobierno maliense para ayudarle a recuperar el norte del país se va a limitar a la formación de las tropas y no abarcará la participación en acciones de combate.

Asimismo, sostuvo que "España tiene una responsabilidad e interés en la estabilidad de Mali", y añadió que por eso mismo, cuando se acabe de definir el tipo de intervención el país precisará su disponibilidad.

KABUL, 15 NOV (REUTERS) - Afganistán y Estados Unidos iniciaron negociaciones que eventualmente definirán cuántas tropas del país norteamericano permanecerán en territorio afgano luego de que la mayor parte de las fuerzas de combate de la OTAN abandonen el país a fines del 2014.

Las negociaciones bilaterales de seguridad podrían llevar meses y se espera que sean complicadas. La ronda de negociaciones que comenzó el jueves incluirá las bases legales para que soldados estadounidenses trabajen en Afganistán después del 2014.

"Este documento tiene la intención de proveer la autoridad legal para que las fuerzas armadas estadounidenses y sus componentes civiles continúen su presencia en Afganistán con la total aprobación del Gobierno de Afganistán", dijo James B. Warlick, representante especial adjunto por Afganistán y Pakistán, quien liderará la delegación de Estados Unidos.

El asunto más complicado en las futuras negociaciones será si los soldados estadounidenses en Afganistán reciben la inmunidad de procesamientos bajo la legislación afgana.

El presidente Hamid Karzai ha exigido desde hace tiempo que los soldados de Estados Unidos dependan de la legislación afgana, pero el país norteamericano insiste en que sus soldados acusados de crímenes en Afganistán sean enjuiciados en su propio territorio.

Para subrayar la probable dificultad de las negociaciones, fiscales militares estadounidenses están solicitando la pena de muerte para el sargento de la Armada Robert Bales, acusado de asesinar 16 ciudadanos afganos en una masacre en marzo. El Gobierno afgano quiere que Bales sea enjuiciado públicamente en Afganistán.

"Afganistán quiere un pacto estratégico con Estados Unidos, pero va a considerar seriamente las líneas rojas", advirtió Aimal Faizi, jefe de comunicación de Karzai.

"Las negociaciones entre los dos países empezarán hoy y el tema más importante para Afganistán es su soberanía nacional y el interés nacional", declaró Faizi a REUTERS.

Eklil Hakimi, embajador de Afganistán en Estados Unidos, encabeza el equipo afgano.

Este año, ambos países firmaron acuerdos estratégicos que otorgan un marco para el rol de Estados Unidos en Afganistán después del 2014, que incluye asistencia y gobernanza, pero no tropas.

WASHINGTON, 15 NOV (EFE).- El exdirector de la CIA David Petraeus, que dimitió el viernes pasado a raíz de un escándalo amoroso, testificará mañana, viernes, ante el Senado sobre el ataque al consulado de EE.UU. en Bengasi (Libia) en el que murieron cuatro estadounidenses.

La presidenta del Comité de Inteligencia del Senado, la demócrata Dianne Feinstein, indicó que Petraeus comparecerá en una sesión a puerta cerrada que tendrá lugar mañana 16 de noviembre a las 9 de la mañana hora local (14.00 GTM), según un comunicado.

Estaba previsto que Petraeus declarara esta semana ante ambas cámaras del Congreso como director de la agencia de inteligencia de EE.UU. para aclarar el ataque perpetrado el 11 de septiembre pasado contra el consulado en el que murieron el embajador en Libia, Chris Stevens, y otros tres estadounidenses.

No obstante, su inesperada dimisión el pasado viernes tras reconocer una relación extramatrimonial puso en duda su comparecencia.

Feinstein informó el miércoles de que Petraeus había aceptado declarar ante el Senado. Se esperaba que su comparecencia fuera este mismo jueves, ya que el Comité también mantendrá hoy una audiencia a puerta cerrada.

Antes de comparecer en el Senado, Petraeus también testificará ante el Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes a las 7.30 de la mañana (12.30 GMT), en la que será su primera aparición pública desde que dejó el cargo.

En la audiencia del Senado también estarán presentes el director nacional de Inteligencia, James Clapper; el director interino de la CIA, Michael Morrel, el subdirector del FBI (policía de investigaciones), Sean Joyce; el subsecretario de Estado para Gestión, Pat Kennedy y el director del Centro Nacional contra el Terrorismo (NCTC), Matthew Olsen.

Petraeus dimitió al reconocer que había tenido una relación extramatrimonial con una mujer que fue identificada posteriormente como Paula Broadwell, autora de la biografía del general retirado, quien ha sido investigada por el FBI ante la sospecha de que podría tener información clasificada.

Las primeras declaraciones de Petraeus tras su dimisión el pasado viernes las obtuvo Kyra Phillips, de la cadena HLN, afiliada a CNN, y hoy la periodista habló al respecto.

Petraeus "me insistió en que él nunca pasó información clasificada a Paula Broadwell", contó Phillips.

El FBI encontró información clasificada en los ordenadores de Broadwell, la ya ex amante de Petraeus, pero ella ha negado que se la diera el general retirado.

Además, Petraeus le dijo a Phillips, según el relato de la periodista, que su dimisión "no tiene nada que ver con Bengasi y que quiere testificar" ante el Congreso sobre ese ataque.

Durante su conversación con la periodista Petraeus también admitió que participó "en algo deshonesto", en referencia a su relación con Broadwell, que "metió la pata terriblemente" y que su esposa, Holly, es "mucho mejor de lo que él merece", dijo Phillips.

El escándalo se ha ido extendiendo y se ha visto implicado también el general John Allen, jefe de las tropas de la OTAN en Afganistán, cuyo nombramiento como comandante supremo aliado en Europa ha quedado en suspenso.

Según el FBI, Allen mantuvo "comunicaciones inapropiadas" con Jill Kelley, amiga de Petraeus, que dijo haber recibido correos electrónicos amenazantes de Broadwell, lo que motivó el inicio de la investigación.

WASHINGTON, 15 NOV 2012 (AFP) - La Casa Blanca rechazó este jueves las declaraciones del excandidato presidencial republicano Mitt Romney, quien explicó el miércoles su derrota por los "regalos electorales" que habría ofrecido Barack Obama a ciertas categorías de estadounidenses.

Durante una conferencia telefónica con donantes de su campaña, Romney aseguró, según el New York Times, que "la comunidad negra, la comunidad latina y los jóvenes" habían recibido favores del presidente a cambio de sus votos.

Durante los 20 minutos que duró la comunicación, Romney no admitió errores de parte de su campaña, atribuyendo la victoria de su rival demócrata a los "grandes regalos a ciertos grupos", que serían equivalentes a miles de millones de dólares, según la crónica de Los Angeles Times.

Interrogado acerca de estas declaraciones durante una rueda de prensa a bordo del avión presidencial Air Force One, el portavoz de la Casa Blanca Jay Carney estimó que "esta visión de los estadounidenses y de la elección, se da de bruces con lo que sucedió realmente la semana pasada".

Al defender las medidas sociales de Obama como "buenas para la economía", Carney aseguró igualmente que el presidente condujo políticas que en su propia esencia están concebidas para ayudar a la clase media (...), y protegerla en mayor grado, pues así se protege a Estados Unidos".

WASHINGTON, 15 NOV (EFE).- La cifra semanal de solicitudes de subsidio por desempleo aumentó en 78.000 y se ubicó la semana pasada en 439.000, el nivel más alto en 18 meses, como resultado del ciclón "Sandy" en la costa Este, informó hoy el Departamento de trabajo.

"Sandy" destruyó o dañó empresas y comercios, dejó vastas áreas y millones de suscriptores sin suministro de electricidad y obligó al cierre de oficinas gubernamentales.

La tormenta se abatió sobre las costas de Delaware, Nueva Jersey y Nueva York en la última semana de octubre, pero como resultado de los apagones muchas personas sólo pudieron presentar sus solicitudes de subsidio una semana más tarde.

El incremento de las solicitudes la semana pasada fue el mayor desde 2005 cuando el huracán Katrina devastó una ancha franja de la costa del Golfo de México.

El promedio de solicitudes en cuatro semanas, que es un indicador menos sujeto a altibajos bruscos, aumentó en 11.750 y se ubicó en 372.000, informó el gobierno.

En la semana que terminó el 3 de noviembre la cifra de personas que percibían el subsidio pagado por los estados aumentó en 171.000 y llegó a 3,33 millones.

El subsidio por desempleo cubre, normalmente, hasta 26 semanas pero en medio de la recesión más profunda y prolongada de la economía estadounidense el Gobierno Federal inició desde 2008 programas que extienden el beneficio hasta por 90 semanas.

En la semana que terminó el 20 de octubre la cifra de personas que percibían algún tipo de subsidio estatal o federal bajó en 100.000 y quedó en alrededor de 4,98 millones.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
